

nuestra posición

Un sistema político diseñado para la corrupción

Las últimas semanas han sido ricas en denuncias sobre los más diversos actos de corrupción administrativa.

Dos fueron los motivos principales: uno, el documento secreto del Departamento de Estado gringo acerca de las actividades de CINDE y la misión de la AID en el país, que puso al desnudo toda una serie de negocios oscuros que permitieron a poderosos personajes esquilmar sumas grandes y pequeñas. La segunda, tiene que ver con el informe de la Contraloría acerca de las actividades de una asociación herediana creada y dirigida por el exdiputado liberacionista Gerardo Vega.

La primera investigación muestra a la AID, con un capital en el Banco Central de 11 mil millones de colones, actuando como dueña y señora de la vida económica del país. Tras ella, altos personajes del gobierno y del Partido Liberación Nacional hicieron negocios grandes y pequeños amparados en una red de organizaciones, muchas de ellas fantasmas. Se trata ni más ni menos de una telaraña de oficinas, programas y entidades diseñadas para dilinquir.

La denuncia de que el Ministro de Hacienda, Fernando Naranjo, diseñó y usufructuó un ingenioso esquema para evadir impuestos, dicha por los que ponen el dinero en este baile, es decir, los yanquis, debe preocupar mucho al país.

¿Con qué autoridad moral el señor Naranjo diseña y aplica nuevos impuestos para el pueblo cuando él mismo ha estado involucrado en evasiones de impuestos?

La segunda investigación muestra esa forma sui generis de desviar fondos públicos, consistente en crear organizaciones innecesarias, asociaciones y sindicatos que, bien nutridos con partidas específicas, sirven para que un grupo íntimamente ligado con el poder haga de las suyas.

¿Por qué ese dinero no se dio a las municipalidades de Heredia que, como todas, adolece de falta de fondos? La respuesta es obvia. Si eso se hiciera así, los apetitos personales de muchos no serían satisfechos.

Una cuestión de no poca monta es que todas las investigaciones conducen al mismo individuo: el expresidente Monge.

¿Quiénes se lucraron con los dineros del AID? Los amigos de Monge.

¿Quiénes hicieron negocios oscuros con las tierras que compró la EARTH? Los amigos de Monge.

¿Quiénes son los beneficiados con los hechos escandalosos de la "asociación" herediana? Los amigos de Monge e incluso él mismo en persona.

Pero los tribunales de justicia que tuvieron que ver con las acusaciones acerca del desfalco de ₡ 370 millones del Fondo de Emergencia dejaron libre al expresidente. Los tribunales posiblemente puedan decir que técnicamente no podían recurrir a una condena, cosa de por sí muy discutible. Pero el problema no es técnico, sino político y moral. Política y moralmente el desfalco al Fondo de Emergencias, así como los hechos ocurridos con los dineros de la AID y con la asociación herediana, sucedieron durante el gobierno de Monge, estuvieron involucrados individuos protegidos por Monge y se beneficiaron gentes de su gobierno. Eso parece estar claro para todo el mundo, excepto para los tribunales de justicia.

Otra cosa alarmante es la actitud de la Contraloría General de la República. Las investigaciones realizadas por esta entidad, más que para descubrir irregularidades y llevar a la cárcel a los culpables, parecieran tener el fin de santificar situaciones. Con palabras como "incapacidad administrativa", "errores", "mala organización", se pretende ocultar lo que a todas luces son delitos. Muchos de esos informes, cuando llegan a darse, terminan en una comisión legislativa, donde duermen el sueño de los justos mientras los culpables andan felices por las calles.

Es difícil creer que la Contraloría no tenga información suficiente para actuar. Pareciera que los móviles de su inactividad están en otro lado. El documento acerca del Departamento de Estado muestra que el anterior contralor general de la República, Sr. Rafael Angel Chinchilla, fue usufructuario de los malos manejos de la AID. El actual contralor, por su parte, electo después de un largo debate en la Asamblea Legislativa, es del riñón del PLN y tan amigo del expresidente Monge como los otros imputados. ¿Puede un contralor así actuar libre e imparcialmente? Por supuesto que no.

La ley de sicotrópicos y los publicistas

Luis Carlos Arce

Continúa la tramitación legislativa del proyecto de ley sobre sicotrópicos entre una ofensiva publicitaria con la que los empresarios asedian a diputados y opinión pública.

Poco se ha discutido sobre la importancia de regular por la vía legal las actividades relacionadas con el uso de drogas, establecer sanciones y tipificar delitos, porque los publicistas se han encargado de desviar la atención hacia una parte del proyecto que afectaría sus intereses.

Han utilizado contra la intención de prohibir la publicidad de cigarrillos y licor todo tipo de armas amañadas.

Los argumentos que hasta ahora han empleado los publicistas deja en claro el pobre concepto que ellos tienen de la inteligencia de los costarricenses.

Por ejemplo han montado una millonaria publicitaria para convencer a los diputados de que la publicidad es incapaz de persuadir a alguien.

Pero no sólo ese tipo de contrasentidos han usado, también han manipulado las cifras resultado de estudios para falsear los resultados.

"El guaro no se anuncia y es el licor que más se vende", repiten con el mismo tono de seriedad con el que afirmarían que con la publicidad no se induce a comprar automóviles, como lo demuestra el hecho que la mayoría de la gente prefiere usar los

camiones de transporte colectivo

También se ha utilizado el chantaje ya manido de que se debe eliminar del proyecto las disposiciones que resulten "conflictivas".

Así, cada vez que en un proyecto de ley aparece alguna norma que afectaría aunque sea mínimamente intereses económicos privilegiados, ésta debe desaparecer a fin de buscar el "consenso" y no entorpecer la tramitación que en última instancia resulta según ese criterio, lo más importante.

Por esa vía en Costa Rica se legisla, no para resolver problemas del pueblo, sino para disimularlos, esto claro está cuando no se actúa con la clara intención de crear favores para los que ya tienen de sobra.

El caso que nos ocupa no es la excepción, la prohibición de publicidad de cigarrillos y licor es necesaria porque es la medida preventiva que da sentido al resto de la ley que se propone.

Lo importante es usar todos los medios para que la juventud no sea inducida a hacer uso de drogas ni a ver con naturalidad las costumbres que conducen a la adicción y al vicio.

Las fuertes sanciones que se proponen en el proyecto para traficantes y otra escoria no es suficiente para disuadirlos a que continúen en el jugoso negocio que significa envenenar a la juventud. Esperemos que así lo entiendan los legisladores.

También se ha utilizado el chantaje ya manido de que se debe eliminar del proyecto las disposiciones que resulten "conflictivas".

Así, cada vez que en un proyecto de ley aparece alguna norma que afectaría aunque sea mínimamente intereses económicos privilegiados, ésta debe desaparecer a fin de buscar el "consenso" y no entorpecer la tramitación que en última instancia resulta según ese criterio, lo más importante.

Por esa vía en Costa Rica se legisla, no para resolver problemas del pueblo, sino para disimularlos, esto claro está cuando no se actúa con la clara intención de crear favores para los que ya tienen de sobra.

El caso que nos ocupa no es la excepción, la prohibición de publicidad de cigarrillos y licor es necesaria porque es la medida preventiva que da sentido al resto de la ley que se propone.

Lo importante es usar todos los medios para que la juventud no sea inducida a hacer uso de drogas ni a ver con naturalidad las costumbres que conducen a la adicción y al vicio.

Las fuertes sanciones que se proponen en el proyecto para traficantes y otra escoria no es suficiente para disuadirlos a que continúen en el jugoso negocio que significa envenenar a la juventud. Esperemos que así lo entiendan los legisladores.

7 días

Los dos se llamaban Gerardo, uno Vega y el otro Mora. Los dos fueron diputados cuando Luis A. Monge fue presidente y tuvieron franco paso a las partidas específicas. Uno, Vega, inventó una entidad llamada Asociación Interinstitucional de Trabajo y Promoción Social de Heredia. El otro, Mora, inventó la Asociación para el Desarrollo del Pacífico Central, con sede en Puriscal. Ambos están siendo investigados por la Contraloría y han manejado dineros públicos como bienes de difunto. Ambos forman parte del grupo de cuates del expresidente Monge.

Aquí se había tomado una decisión de que toda tripulación de barco extranjero que llegara al país, para bajar a tierra tenía que probar no estar contaminada de SIDA. En virtud de esa decisión, un grupo de marines yanquis desistió en una oportunidad de bajar a tierra.

Esa determinación fue casi inmediatamente suspendida y ahora, la prensa nos informa que la decisión oficial ha sido practicar exámenes de SIDA a todo extranjero que permanezca en el país por más de un mes, como si en 30 días no pudieran ocurrir muchas cosas.

El presidente Arias, en uno de esos arranques que le dan como para que olvidemos lo difícil que está todo, lanza reiteradamente frases efectistas como decir que en 1990 nadie estará peor que como estamos ahora.

Simultáneamente con sus palabras, se descubren peligrosos focos de fiebre amarilla en Esparza, enfermedad que supuestamente ya había sido erradicada del país.

Nuevamente la prensa está levantando un clima de animadversión contra los oreros ubicados en la Península de Osa. Estos costarricenses regresaron allá porque de ahí son y porque ese es su trabajo.

La campaña, calculadamente, no dice nada de las empresas extranjeras que están sacando y llevándose del país nuestro oro, ni que de que son precisamente esas empresas las que están acabando con el Parque Nacional de Corcovado.

Siguen muy mal los contras en nuestro país al tener que acudir nuevamente a Olga Marta Ulate para orquestar sus calumnias contra Nicaragua, su pueblo y su revolución.

Después del estrepitoso y millonario fracaso que tuvieron con la microscópica manifestación cuando la reunión de presidentes aquí, creímos que a la señora Ulate le iban a pensionar, pero el asunto debe andar tan mal que nuevamente los contras tuvieron que acudir a ella, quien aparece firmando unas publicaciones a nombre de una cosa llamada "Comité Democrático Centroamericano", que debe ser pariente de aquellas "organizaciones" que salieron convocando a la protesta contra Daniel Ortega y que nadie conoce, ni sabe dónde están.

Son muchos y muy graves los problemas que tiene la educación costarricense en todos sus niveles; sin embargo, la preocupación oficial y de algunos directores de colegios y padres de familia está centrada en si el uniforme debe ser único o no. De verdad que anda mal la educación.

Adelante

Publicación
del Partido
Vanguardia Popular

Director: Manuel Delgado
Jefe de Redacción: Franklin Carvajal
Administrador: Luis A. Cordero